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14 сентября 2014 года – выборы в городскую Думу г. Таганрога шестого созыва

14 сентября 2014 года – выборы депутатов 
городской Думы г. Таганрога шестого созыва

Важен каждый голос!

Мы с тобой одна 
      команда, Таганрог!

Стр. 4-5

Материал заказан кандидатами в депутаты городской думы г. Таганрога шестого созыва К. Савенко, Ю. Кобзевым, А. Лаптевым, Э. Соколовой, В. Степиным и оплачен из средств их избирательных фондов

Газета «Новый Таганрогский 
курьер» провела круглый стол 
с участием кандидатов в депу-
таты таганрогской городской 
Думы Константина Савен-
ко (округ №6), Юрия Кобзева 
(округ №2), Элины Соколовой 
(округ №11), Владимира Лап-
тева (округ №13) и Владимира 
Степина (округ №25).

В народе справедливо говорят: один в 
поле не воин. 

Сегодня, когда в Таганроге полным хо-
дом идёт избирательная кампания и де-

сятки кандидатов в депутаты – поодиноч-
ке и каждый на свой лад – обещают нам 
манну небесную, эта поговорка стано-
вится особенно актуальной. Вот почему 
очень важно, чтобы в новую городскую 
Думу, которую мы изберём 14 сентября, 
пришли не те, кто умеет красиво говорить 
и много обещать, а те, кто обладает реаль-
ным опытом практической деятельности 
и умеет работать в команде, а не тянуть 
одеяло на себя. 

Для Таганрога это крайне важно: про-
тив команды депутатов нового созыва, 
образно говоря, будет работать очень 
сильная и ни с чьим личным авторитетом 
не считающаяся «команда городских про-
блем». В одиночку с ними не справиться. 
Вот почему мы решили собрать за одним 

редакционным столом кандидатов в де-
путаты, выдвигающихся по пяти разным 
округам, чтобы «мозговым штурмом» 
найти решение самых острых проблем 
Таганрога. 

Попутно заметим: у этих пятерых кан-
дидатов в депутаты есть много общего. 
Все они – зрелые, но ещё молодые люди. 
У всех – высшее образование и успеш-
ный управленческий опыт – от бизнеса, 
производства и муниципального руко-
водства до профсоюзной деятельности. 
Каждый из них по отдельности и все 
вместе они чётко представляют себе, что 
необходимо делать, чтобы Таганрог стал 
достойным городом, удобным для прожи-
вания, экономически развитым, социаль-
но благополучным. Итак, представляем 

участников нашего круглого стола. Это 
Константин Савенко – генеральный 
директор ООО Компания «Три Богатыря», 
избирается по округу №6. Юрий Кобзев 
– главный врач МБУЗ «Консультативно-
диагностический центр», избирается по 
округу №2. Элина Соколова – предсе-
датель профсоюзной организации «ЛЕ-
МАКС», избирается по округу №11. Вла-
димир Лаптев – директор ООО «Торговый 
Дом Лаптев», избирается по округу №13. 
И Владимир Степин – генеральный ди-
ректор ЗАО ТПО «ЛЕМАКС», избирается по 
округу №25. А разговор мы начали с во-
проса, волнующего всех без исключения 
таганрожцев.

Продолжение на стр. 4
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12 сентября 2014 года – 316-я годовщина со дня основания Таганрога

Место будущего 
города царь выбирал 

лично
Рождение Таганрога нераз-

рывно связано с первыми ша-
гами русского военно-морского 
флота, с борьбой России за без-
опасность южных границ, за 
выход к Азовскому и Чёрному 
морям. Задачи обороны южно-
го края и продолжение борьбы 
с Турцией требовали установ-
ления морского господства на 
Азовском море. Для этого необ-
ходим был морской флот, а для 
флота – гавань под охраной хо-
рошо укреплённой крепости.

Отвоевав у Турции Азов, Пётр I 
задумался о подходящем месте. 
Оно должно быть стратегически 
важным, господствующим над 
обширным Приазовьем. 27 июля 
1696 года Пётр I с ближайши-
ми соратниками отправился на 
лодках в Азовское море, чтобы 
выбрать место для сооружения 
гавани. Экспедиция прибыла к 
высокому, приметному, пустын-
ному мысу, издавна называвше-
муся Таган-Рогом. Именно здесь, 
на мысу Таган-Рог, решено было 
соорудить гавань для первого в 
истории России регулярного во-
енно-морского флота.

12 сентября 1698 года Пушкар-
ский приказ постановил: «При-
стани морского каравана судам 
по осмотру и чертежу, каков 
прислан за рукою итальянской 
земли капитана Матвея Симун-
та, быть у Таганрога...» Эту дату 
принято считать официальным 
днём основания города, перво-
начально называвшегося Троиц-
ком на Таган-Роге.

Однако после неудачного для 
Петра I Прутского похода Рос-
сия согласно мирному договору 
с Турцией обязалась возвратить 
Турции Азов и разрушить Таган-
рог, а также не содержать впредь 

военно-морского флота на Азов-
ском море.

19 сентября 1711 года Пётр I 
сообщил руководителю обороны 
Приазовья адмиралу Ф.М. Апрак-
сину: «Как не своею рукою пишу: 
нужно турок удовлетворить... 
Таганрог разорить как можно 
шире, однако же, не портя фунда-
мента, ибо, может быть, бог иначе 
совершит». Русские войска поки-
нули разрушенный город.

Указ 
Екатерины Великой
Одержав ряд убедительных 

побед в ходе русско-турецкой 
войны 1768-1774 годов, Россия 
стала полновластной хозяйкой 
в Азово-Черноморском регионе. 
2 апреля 1769 года русские во-
йска вступили в разрушенный 
город. Вскоре последовал указ 
Екатерины II, предлагавший 
«Таганрогскую гавань поставить 
в такое состояние, чтоб она мог-
ла служить как убежищем судам, 
так и для построения оных».

При восстановлении гавани 
и крепости широко применялся 
опыт, приобретённый в период 
первоначального строительства 
Таганрога в петровское время. 
Гавань и крепость возводились 
на старом месте с использовани-
ем сохранившейся части петров-
ских сооружений. Одновременно 
в Таганроге были учреждены 
адмиралтейство и корабельная 
верфь.

К весне 1771 года первые суда 
Азовского военно-морского фло-
та были готовы. 17 мая 1771 года 
произошёл торжественный акт 
поднятия вице-адмиральского 
флага на флагманском корабле 
«Хотин», символизировавший 
возрождение русского военного 
флота на Азовском море. Так был 
возрождён Таганрог в первый 
раз.

С укреплением стратегиче-
ского положения России на 
Чёрном море Таганрог утратил 
значение военно-морской базы, 
превращаясь в центр ремесла и 
торговли. На месте крепости по-
явился шумный торговый порт. 
Именно ему принадлежит паль-
ма первенства в установлении 
экономических связей России с 
зарубежными странами через 
южные моря.

В 1802 году высочайшим ука-
зом Александра I в Таганроге 
было учреждено градоначаль-
ство. А утверждённый в 1808 
году городской герб закрепил за 
городом славу торгового порта.

15 иностранных держав со-
держали в Таганроге торговые 
консульства.

В 1869 году, спустя 100 лет по-
сле вступления русских войск в 
разрушенный город, проложена 
к Таганрогу ветка Екатеринос-
лавской железной дороги, со-
единившая его с центральными 
районами страны. Город стре-
мительно становился крупным 
промышленным и торговым цен-
тром на юге России.

Феникс, 
восставший из пепла

Гражданская война нанесла 
огромный урон Таганрогу. Ка-
залось, он навсегда останется 
заштатным провинциальным го-
родом. Но мощная индустриали-
зация страны в годы Советской 
власти возродила его во второй 
раз. Обрели второе дыхание 
промышленные предприятия, 
развивался порт, открывались 
новые учебные заведения. В 
Таганрог потянулись из разных 
мест страны рабочие, специ-
алисты. Численность населения 
росла невиданными темпами.

Во время Великой Отечествен-
ной войны Таганрог почти два 

года был оккупирован немец-
ко-фашистскими захватчиками. 
Это намного больше, чем какой-
либо город Ростовской области.

Колоссальный ущерб понесли 
самые крупные заводы Таганро-
га: завод им. Димитрова – 137162 
тыс. руб., металлургический за-
вод им. Андреева – 80555 тыс. 
руб., завод «Красный котельщик» 
– 49969 тыс. руб., «Красный ги-
дропресс» – 44083 тыс. руб., за-
вод им. Сталина – 44623,1 тыс. 
руб. Страшным разрушениям 
подверглись учебные заведения 
города. Из 31 школы, которые 
были в довоенном Таганроге, 
полностью были разрушены 13, 
частично – 18 с материальным 
ущербом на 19515,4 тыс. руб. 
Вузы Таганрога понесли ущерб 
в 7082 тыс. руб., техникумы – в 
12370,3 тыс. руб., в том числе 
ущерб авиационного техникума 
– более 8881 тыс. руб. В Таган-
роге было разрушено свыше 1300 
жилых домов. Город потерял око-
ло 15% жилой площади. Ущерб, 
причинённый жилым зданиям, 
оценивался в 14427,4 тыс. руб. 
Многие семьи потеряли жильё, 
ютились в бараках, землянках.

За короткий срок Таганрог был 
возрождён третий раз. Многие 
предприятия не только стали 
градообразующими, но и обре-
ли всесоюзное значение, больше 
того, экспортировали продук-
цию во многие страны мира.

В 60–90-е годы кроме про-
мышленности значительное 
развитие получили социально-
бытовая и культурная сферы, 
коммуникационная сеть Таган-
рога. Был построен целый ряд 
крупных объектов образования, 
здравоохранения, культуры и 
спорта, а также инженерной ин-
фраструктуры города.

Современный Таганрог – круп-
ный индустриальный, науч-
ный и культурно-исторический 
центр, один из ведущих морских 

портов на южных рубежах на-
шей страны. Среди предприятий 
города лидирующие позиции 
занимают «Тагмет», «Красный 
котельщик», ТАНТК им. Г.М. Бе-
риева, «Прибой», «Красный ги-
дропресс» и другие. Значитель-
ную роль в экономике Таганрога 
играет малый и средний бизнес, 
дающий примерно треть доходов 
городского бюджета. В послед-
ние годы значительное внима-
ние уделяется развитию сферы 
сервиса и туризма.

Таганрог возродился подобно 
сказочной птице Феникс, возро-
дился благодаря самоотвержен-
ности таганрожцев, их любви к 
родному городу.

У славного города – 
славные люди

Да, это так. У города с богатым 
славным прошлым немало зна-
менитых земляков. Потому что 
историю творят люди. Таган-
рог – один из старейших куль-
турных центров юга России. В 
истории города остались имена 
художников К. Савицкого и К. 
Куинджи, поэтов Н. Кукольника 
и Н. Щербины, путешественни-
ков Д. Дакиера и Г. Седова.

В XX веке список знаменитых 
таганрожцев пополнился име-
нами известных народных арти-
сток СССР Ф. Раневской и Е. Об-
разцовой; детского писателя И. 
Василенко, авиаконструктора В. 
Петлякова, поэта-песенника, по-
чётного гражданина города М. 
Танича, кинорежиссёра С. Бон-
дарчука. К этому списку следует 
добавить имена выдающихся учё-
ных, организаторов индустрии, 
военачальников Гражданской и 
Великой Отечественной войн.

Население Таганрога сегодня 
насчитывает около 274 тыс. че-
ловек. Город обладает большим 
промышленным, научным и 
культурным потенциалом. В Та-
ганроге действует 47 промыш-
ленных предприятий, самыми 
крупными из которых являются 
Таганрогский металлургиче-
ский завод, завод «Красный ко-
тельщик», Таганрогский авто-
мобильный завод, авиационные 
предприятия (завод «ТАВИА», 
ТАНТК им. Бериева). В городе 
три вуза и четыре филиала ву-
зов, 38 школ, шесть колледжей, 
три музыкальные школы, около 
50 библиотек, музеев, один из 
старейших драматических теа-
тров юга России.

Борис Меловской

Использованы исторические 
справки с сайтов tagancity.ru, 
rostovobl.ru, ikro.ru

Трижды возрождённый
Мировая и отечественная история хранит немало 
страниц о некогда знаменитых городах, утратив-
ших былую славу. На смену им приходили другие, 
обретая возрастающую роль в новых ситуациях – 
военно-стратегических, политических, экономи-
ческих… Таганрог мы можем по праву отнести к 
числу «вечных» городов, умиравших, но возрож-
даемых вновь на гребне крутых переломов исто-
рии. Воздавая должное событиям, связанным с 
его основанием, полезно обратить внимание и на 
последующие, не менее важные. Ведь весь смысл 
празднования Дня города, надо полагать, заключа-
ется в осознании нынешними поколениями таган-
рожцев неразрывной связи времён. Вглядываясь в 
прошлое, мы оцениваем настоящее и строим пла-
ны на будущее.

В связи с предстоящим 
проведением на терри-
тории г. Таганрога обще-
ственно-массовых меро-
приятий, таких как 316-я 
годовщина основания г. 
Таганрога 12 и 13 сентя-
бря 2014 года, выборы де-
путатов городской Думы 
города Таганрога шестого 
созыва 14 сентября 2014 
года, управление МВД 
России по г. Таганрогу 

обращается к жителям и 
гостям города с просьбой 
о соблюдении правопо-
рядка, мер антитеррори-
стической безопасности. 
Особую осторожность сле-
дует проявлять в местах 
массового пребывания 
граждан.

При обнаружении подозри-
тельных предметов на терри-
тории объектов проведения 
мероприятий, а также в местах 

массового отдыха граждан не-
обходимо:

– Всем гражданам удалиться 
на максимальное по возможно-
сти расстояние. Если предмет 
обнаружен в здании, помеще-
нии, гражданам необходимо, 
соблюдая организованность, 
покинуть его и удалиться как 
можно дальше от данного стро-
ения.

– Незамедлительно сообщить 
о случившемся в полицию по 
тел. 02 или в ближайшее под-

разделение полиции, любому 
сотруднику полиции. При этом 
помнить, что имеются взрыв-
ные устройства, которые сраба-
тывают от сигнала мобильного 
телефона, поэтому производить 
звонки только со стационарного 
телефона или на значительном 
расстоянии от опасного предме-
та (объекта).

– С прибытием на место про-
исшествия соответствующих 
должностных лиц сообщить об-
стоятельства происшествия и 
предпринятые действия.

Категорически запрещается 
подозрительные предметы са-
мостоятельно обследовать, при-
ближаться к ним, трогать, пере-
ворачивать, переносить и т.д.

Обо всех подозрительных ли-
цах и фактах, которые свиде-
тельствуют о возможной подго-
товке террористических актов и 
других преступлений, сообщать 
в полицию, тел. 02, с мобильного 
телефона – 020.

Начальник управления МВД 
России по г. Таганрогу 

полковник полиции 
Г.Е. Алексеев

Будьте бдительны в праздничные дни
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Свой
Кандидатов в местный парламент мно-

го, а выбирать надо своих.
Именно таким ключевым словом мож-

но кратко охарактеризовать коренного 
таганрожца, кандидата в депутаты го-
родской Думы по 11-му избирательному 
округу, предпринимателя, председателя 
правления дачного некоммерческого то-
варищества «Скиф», члена общественной 
организации Союза садоводов России 
Сергея Павловича Чаленко. К решению о 
выдвижении своей кандидатуры в народ-
ные представители его готовили два луч-
ших учителя – родители и сама жизнь.

В начале пути
Сергей Павлович родился в августе 

1970 года в Таганроге в трудовой семье. 
Отец, рабочий комбайнового завода, ма-
териальных богатств сыну не оставил, 
зато дал хорошее воспитание. Воспиты-
вал, как и сотни земляков, собственным 
примером – добросовестным, честным 
трудом в цехе мостового производства 
комбайнового завода. Маленький Серёжа 
прекрасно знал о нелёгком труде отца и 
старался хорошо учиться, чтобы Павла 
Ильича не «дёргали» вызовами в школу 
педагоги. Отец, переживший пацаном во-
енное лихолетье, дал ему первые уроки 
не показной, а народной интеллигентно-
сти – никогда не ругался в семье, с уваже-
нием относился к православной церкви, 
придерживался традиционных семейных 
ценностей.

Под стать ему была и супруга – мама 
Сергея, Валентина Гавриловна, честно и 
добросовестно работавшая в магазине 
старшим кассиром и отмеченная не раз 
в советское время почётными грамотами 
за отличный труд. Их пример подтолкнул 

Сергея идти по рабочей линии. После 
школы он поступил в профессионально-
техническое училище и получил специ-
альность радиомонтажника.

Взрослая жизнь
Работать пошёл на оборонное пред-

приятие – завод Димитрова,  была высо-
кая культура производства, продукцию 
строго принимали военные предста-
вители. Привычка к аккуратности, по-
лученная на оборонном предприятии, 
помогла потом, когда в 1991 году пере-
вёлся трудиться на телефонную станцию 
электромонтёром. Шла жизнь, набирался 
производственный и жизненный опыт, 
и в какой-то момент захотелось самому 
наладить небольшое дело, попробовать 
себя в роли организатора реального про-
изводства. Бизнес по системе «купи-про-
дай» его никогда не привлекал. Видимо, 
сказались гены деда, крепкого крестья-
нина, и отца-рабочего, трудившихся «от 
зари до зари». В 2001 году открыл фирму 
«Фасад», производившую декоративные 
железобетонные ограждения. В стране 
уже установилась рыночная экономика, 
и предпринимателю необходимо было 
«крутиться», чтобы выжить в жёсткой 
конкурентной борьбе. Более десятка по-
добных фирм, пытавшихся работать в 
этом секторе, разорились, но «Фасад» под 
руководством молодого руководителя 
продолжал и продолжает упорно преодо-
левать волны рыночного моря. Продук-
цию фирмы хорошо знают в Таганроге, 
окружающих сёлах и деревнях. Оценив 
репутацию «Фасада», строительный хол-
динг «Инси» (Челябинск) доверил Сергею 
Павловичу представлять его интересы по 
продаже комплектов для строительства 
быстровозводимых одно- и двухэтажных 
коттеджей.

Предчуствие депутатства
В ходе работы Сергей Павлович понял: 

личное благосостояние и коммерческий 
успех предпринимательского сословия не 
могут быть прочными в стране, где боль-
шинство людей живут бедно и неблаго-
устроено. Поэтому он убеждён: кровный, 
личный интерес любого дальновидного 
бизнесмена, желающего жить в России, за-
ключается в создании на предприятии и 
вокруг него сферы стабильной, нормаль-
ной жизни. Можно, конечно, пойти другим 
путём – отправлять капиталы и детей на 
Запад, но последние события и санкции 
против нашей страны со стороны «дорогих 
западных партнёров», угрозы заморозить 
вклады наших бизнесменов показали всю 
ненадёжность данного выбора. Необхо-
димо обустраивать, твёрдо считает Сергей 
Павлович, свою землю, свою страну и для 
начала платить людям достойную зарпла-
ту – это и есть, по большому счёту, суть лю-
бой депутатской деятельности. Он начал 
реализацию идей не с общих политических 
деклараций, а со своей небольшой фирмы – 
25 человек получают достойную зарплату.

Дачное товарищество 
как модель избирательного 

округа
Дачное товарищество «Скиф» (район 

«Сады-1»), председателем правления ко-
торого стал Сергей Павлович – лучшее 
реальное доказательство не показной , а 
подлинной заботы о людях, доверивших 
молодому энергичному предпринимате-
лю защищать свои интересы. Буквально 
за несколько лет здесь появилась мощная 
электроподстанция и прекратились пере-
бои с электроэнергией, старые электро-
опоры были заменены на новые, нена-
дёжные алюминиевые провода сменили 
новые, изолированные. Люди больше не 
откладывают все дела, чтобы подладить-
ся под график подачи воды на участке. 
В товариществе пробурена глубинная 
скважина, из которой вода подаётся по-
стоянно, а не по часам, в автоматическом 
режиме, на участки проложены водово-
ды, решается вопрос о непосредственной 
прокладке водопровода в дачные домики. 
Правление товарищества разместилось в 
приличном здании. Сергей Павлович су-
мел сплотить людей. Многие из членов 
товарищества участвуют в обществен-
ных работах на благо «Скифа». В этом нет 
ничего нового, ведь издавна все большие 
проблемы русские люди решали общи-
ной, или «миром», как говорили ранее. 
Этот «мир» и «лад» вокруг общего дела и 
смог организовать Сергей Павлович – но 
разве это не стратегическая цель депу-
татской деятельности в округе?

Он то, что надо
Ранее на Руси, прежде чем выбрать че-

ловека на общественную должность или 
заключить с ним сделку, всегда смотрели, 
из какой он семьи. С этим у Сергея Пав-
ловича порядок – он из хорошей рабочей 
семьи, родословную которой он отлично 
знает. Для его семьи Таганрог – свой го-
род, и он для него свой, здесь жили его 
родители, дедушка и бабушка, живут 
его жена и дети. По-семейному молодой 
предприниматель относится и к родно-
му Таганрогу, он буквально влюблён в 
его историю. Сергей Павлович убеждён: 
город Петра, Александра Первого, вели-
кого Чехова, город воинской славы и его 
жители достойны лучшей участи. У него 
должно быть не только славное прошлое, 
но и славное настоящее, и Сергей Павло-
вич знает, какие конкретные шаги нужно 
сделать в этом направлении.

Ему просто надо дать возможность по-
работать в избирательном округе так же 
успешно, как он работает у себя на фирме 
и в дачном товариществе. Сергею Павло-
вичу хорошо известны ремонтно-стро-
ительные работы, проблемы водоснаб-
жения, дорожного строительства. Его не 
обманет ни один ловкий подрядчик, ни 
одна управляющая компания.

Если молодому предпринимателю из-
биратели окажут доверие, в округе по-
явится рачительный, «рукастый» хозяин, 
который объединит людей вокруг идеи 
благоустройства, будет опираться на ак-
тивистов комитетов местного территори-
ального самоуправления, на всех нерав-
нодушных людей, желающих, чтобы они, 
их дети и внуки жили в благоустроенном 
округе и городе в целом.

Сергей Павлович, как и большинство 
горожан, мягко говоря, разочарован де-
ятельностью основных политических 
партий, подменяющих конкретные дела 
различного рода громкими декларация-
ми. Но лишь одной партии –  «Садоводов 
России», члены которой своими руками 
работают на земле и вывозят на рынок ре-
зультаты своего труда – он отдаёт пред-
почтение. В этом весь Сергей Чаленко. 
Реальное дело для него прежде всего, в 
своей депутатской деятельности он будет 
опираться на тех, кто готов не говорить , а 
действовать. Из таких людей, людей дела, 
выращивающих цветники во дворах до-
мов, красящих лавочки возле подъездов, 
зачастую под насмешливыми или равно-
душными взглядами соседей, и будет со-
стоять его команда в округе.

Сергей Павлович уверен: доверие лю-
дей оправдает, и они не пожалеют о своём 
выборе. Осталось лишь этот правильный 
выбор сделать.

Товарищи по работе, 
члены дачного товарищества «Скиф»

Кандидат в депутаты городской Думы г. Таганрога шестого созыва. Одномандатный избирательный  ОКРУГ №11

Сергей Чаленко

Материал заказан кандидатом в депутаты городской Думы С. Чаленко и оплачен из средств его избирательного фонда

г. Таганрог, ул Александровская, 91 Б, 
тел: (8634)32-75-89;8-918-506-65-71

реклама реклама



4
№15(23), 6 сентября 2014 г.

14 ÑÅÍÒßÁÐß – ÂÛÁÎÐÛ Â ÃÎÐÎÄÑÊÓÞ ÄÓÌÓ

НТК: В чём, на ваш взгляд, 
главная причина тех острых 
проблем, огромное количе-
ство которых накопилось в 
коммунальном хозяйстве, в 
городской экономике, в соци-
альной сфере?

КОНСТАНТИН САВЕНКО: Как ни 
банально это звучит, но главная 
проблема – в некомпетентности. 
Как на уровне исполнительной 
власти, так и на уровне депутат-
ского корпуса городской Думы. 
И эта некомпетентность с каж-
дым годом нарастает. В той же 
таганрогской администрации 
на смену компетентным специ-
алистам, которые что-то реаль-
но могут улучшить и изменить в 
жизни города, благодаря кумов-
ству и личным связям приходят 
ничего не умеющие дилетанты. 
И такой «отрицательный отбор» 
в кадровой политике становится 
уже нормой.

ЮРИЙ КОБЗЕВ: Некомпетент-
ность действующей городской 
власти проявляется ещё и в том, 
что она не умеет или не хочет 
выстраивать конструктивные 
взаимоотношения с областным 
руководством. Таганрог, как 
принято говорить, является го-
родом-донором. Но всё равно 
очень многое зависит от того, 
насколько эффективно умеет 

местная власть привлекать сред-
ства из вышестоящих бюджетов. 
А у нас в этом отношении – про-
валы по многим направлени-
ям. В частности, губернатор РО 
Василий Голубев неоднократно 
критиковал таганрогские вла-
сти за то, что они даже не могут 
освоить средства, уже выделен-
ные областью и федерацией на 
строительство детских садов.

ЭЛИНА СОКОЛОВА: Многие 
проблемы города можно было 
бы решить, если бы происходила 
ротация в таганрогской город-
ской Думе. А в реальности что 
мы видим: депутаты приросли к 
своим креслам, некоторые нахо-
дятся в городской Думе по три-
четыре срока подряд и снова вы-
двигаются. Эти люди начинали 
свою депутатскую деятельность 
в «лихие 90-е», продолжали её 
в более благополучные двухты-
сячные. Но сейчас иные време-
на, и где гарантия, что старожи-
лы Гордумы смогут справиться с 
новыми непростыми проблема-
ми, которые волнуют общество? 

Скорее, тут желание остаться в 
обойме, во что бы то ни стало со-
хранить себя во власти.

ВЛАДИМИР ЛАПТЕВ: Таган-
рогское общество, все сферы 
нашей жизни – от экономики и 
бизнеса до политической и со-
циальной составляющей – ушли 
вперёд, существенно измени-
лись. Возникли новые условия, 
новые требования к качеству 
жизни, к обустройству город-
ской инфраструктуры, к каче-
ству и эффективности прини-
маемых законов. К сожалению, 
городская Дума в её нынешнем 
составе, на мой взгляд, не по-
спевает за этими изменениями. 
Поэтому в Думу должны прийти 
новые люди: практики, умеющие 
решать сложные управленче-
ские задачи и не обременённые 
зависимостью от партий или го-
родской администрации.

ВЛАДИМИР СТЕПИН: На мой 
взгляд, проблема, которую толь-
ко что обозначил Владимир, а 
именно – сращивание испол-
нительной и представительной 
власти, является главным тор-
мозящим фактором. Городская 
Дума должна быть оппонирую-
щим органом, с которым чинов-
ники администрации вынужде-
ны будут считаться. А сегодня 
что мы наблюдаем? Гордума ви-

зирует те или иные решения ис-
полнительной власти, зачастую 
даже не пытаясь разобраться: а 
будет ли от них польза городу? 
Столь трогательное единение 
думцев и исполнительной вла-
сти объясняется просто: многие 
депутатские бизнесы и личное 
благополучие отдельных на-
родных избранников полностью 
зависят от администрации. Как 
говорится, рука руку моет. Вот 
почему для Таганрога сегодня 
жизненно необходимо, чтобы в 
городскую Думу пришли новые 
люди. И это должны быть люди 
самодостаточные, состоявшие-
ся, которые идут в Думу не для 
того, чтобы улучшить личное 
материальное благосостояние, 
а для того, чтобы вытащить Та-
ганрог из той ямы, в которой он 
оказался.

НТК: А эта яма, в которой мы 
оказались, она действительно 
так глубока? У нас в Таганроге 
на самом деле всё так плохо, 
что уже требуются экстрен-
ные меры по его спасению?

КОНСТАНТИН САВЕНКО: Доста-
точно оглянуться вокруг, чтобы 
получить исчерпывающий ответ 
на ваш вопрос. Взять хотя бы 
округ №6, по которому я бал-
лотируюсь: улица Спортивная 
сколько лет в «убитом» состоя-
нии. И таких улиц, переулков, 
тротуаров по Таганрогу – мно-
жество. Далее, коммунальная 
сфера: жители фактически бро-
шены на произвол судьбы, по-
ставлены в полную зависимость 
от недобросовестных управля-
ющих компаний. И те, видя, что 
нет никакого контроля ни со 
стороны администрации, ни со 
стороны депутатов и компетент-
ных органов, многократно завы-
шают цены, но почти ничего не 
делают для того, чтобы много-
квартирные дома содержались 
в достойном виде. Горожане не 
могут повлиять на решения вла-
сти. Конкретный пример: ввели 
плату за капитальный ремонт, 
эта программа разработана из 
рук вон плохо, неизвестно, от-
куда взялся тариф. Сроки ка-
питальных ремонтов отнесены 
в далёкое будущее, а пожилые 
люди, пенсионеры должны пла-
тить уже сегодня, хотя рискуют 
просто не дождаться этих ре-
монтов.

ЮРИЙ КОБЗЕВ: Моя сфера – 
здравоохранение, и приходится 
с прискорбием констатировать: 
в таганрогской медицине просто 
проблема на проблеме. В горо-
де катастрофическая нехватка 
врачей, при этом ни админи-
страция, ни депутаты так и не 
смогли в должной мере реализо-
вать программу по привлечению 
медицинских специалистов. Как 
результат некомпетентности в 
этой важной сфере – плохая ор-
ганизация медицинского обслу-
живания населения. Мы живём в 
XXI веке, но до сих пор не изба-
вились от очередей в медучреж-
дениях. А в каком состоянии на-
ходится наша главная городская 
больница – БСМП? Она давно 
требует капитального ремонта, 
больные в коридорах лежат. Это 
позор для города.

ЭЛИНА СОКОЛОВА: Посмотри-
те, что у нас творится в город-
ском общественном транспорте. 
Маршрутные такси и автобусы 
– в неприглядном виде: засален-
ные грязные сиденья, поручни, 
за которые нельзя взяться без 
риска подцепить какую-нибудь 
опасную инфекцию. Графики 
движения не соблюдаются. По-

сле девяти часов вечера уехать 
из центра на таганрогскую 
окраину можно только на так-
си – ни муниципального, ни 
коммерческого транспорта не 
дождёшься. Из-за транспорт-
ных проблем люди вынуждены 
сидеть дома вместо того, чтобы 
вечером выехать отдохнуть в 
центр города, или, напротив, из 
центра в спальные районы. У нас 
есть территории, где вообще нет 
никакого общественного транс-
порта, дети вынуждены ходить в 
школы пешком за несколько ки-
лометров или переходить дорогу 
к школе без светофора, ежеднев-
но рискуя своей жизнью. А про-
блема парковок? Машины стоят 
прямо на газонах, в центре горо-
да наблюдается транспортный 
коллапс.

ВЛАДИМИР ЛАПТЕВ: Мы 
сейчас говорим о локальных 
проблемах наших округов. 
Крупнейшие муниципальные 
предприятия, такие как МУП 
ЖЭУ, МУП «Таганрогэнерго» ста-
ли банкротами. Проблемы на-
капливаются у «Водоканала». 
Финансовая дисциплина в ком-
мунальном секторе – неудов-
летворительная, управляющие 
компании задолжали энергети-

кам сотни миллионов рублей. 
Таганрог как муниципальное 
образование по сути сам нахо-
дится на грани банкротства и 
введения внешнего управления. 
Отсюда и все наши локальные 
беды – дороги, отсутствие тепла 
и горячей воды, прорывы водо-
проводов.

ВЛАДИМИР СТЕПИН: Согла-
сен. Встречаясь с жителями 
округа, я отметил характерную 
особенность: зачастую ту или 
иную проблему, которую под-
нимают люди, можно решить 
быстро и безболезненно. Но не 
решается она потому, что идёт 
элементарная волокита, или не-
компетентность. Кто, скажите, 
мешает в районе села Михай-
ловка создать условия для без-
опасного пешеходного движе-
ния детей, хотя бы так, как это 
предусмотрено городской про-
граммой «Дорога к школе»? Там, 
в общем-то, достаточно устано-
вить несколько дорожных зна-
ков, и проблема будет решена. 
Или почему нельзя возле школ 
сделать нормальные тротуа-
ры, чтобы там круглогодично 
не стояли огромные лужи? Вся 
цена вопроса – какие-нибудь 
20 тысяч рублей финансирова-
ния! Далее: состояние детских и 
спортивных площадок. Если они 
есть, то замусорены и неухоже-
ны, работа с детьми и молодёжью 
на них не ведётся. Но зачастую 
такие площадки либо вообще 
отсутствуют, либо находятся в 
непригодном для эксплуатации 
состоянии. И такого рода про-
блемы можно перечислять до 
бесконечности.

НТК: Значит, самое время за-
дать центральный вопрос: как 
вы в случае избрания плани-
руете решать перечисленные 
выше проблемы? И вообще, с 
чего нужно начинать вывод 
Таганрога из наметившейся 
кризисной ситуации?

КОНСТАНТИН САВЕНКО: Вла-
димир Лаптев высказал пра-
вильную мысль: нельзя решить 
локальные проблемы того или 
иного округа, не реализовав 
общую стратегию для всего го-
рода. Считаю, что необходимо 
начинать с городского бюджета, 
здесь назрела необходимость 

Мы с тобой одна

Константин Савенко 
ОКРУГ № 6

Элина Соколова 
ОКРУГ № 11

Владимир Степин 
ОКРУГ № 25

Продолжение. Начало на стр. 1
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серьёзных корректировок. Я бы, 
например, предложил следую-
щую схему формирования бюд-
жета – на основе информации 
«снизу», поступающей от тех 
же депутатов из каждого изби-
рательного округа. Депутаты 
лучше любого чиновника знают 
проблемы своих территорий, 
они могут сформировать пакеты 
реальных задач, которые необ-
ходимо решать. И на основе этих 
пакетов, под строжайшим кон-
тролем тех же депутатов, дол-
жен формироваться городской 
бюджет. А вот дальше, чтобы эти 
средства действительно расхо-
довались эффективно, необхо-
димо так организовать работу, 
чтобы депутаты соревновались 
между собой за лучшее состоя-
ние своих округов. Ты, напри-
мер, добился ремонта дороги или 
восстановил детскую площадку. 
А я две дороги отремонтирую и 
две площадки восстановлю. По-
лучается взаимосвязанная це-
почка добрых дел: постепенно, 
шаг за шагом, совершенствуется 
вся городская инфраструктура.

ЮРИЙ КОБЗЕВ: Со своей сторо-
ны я как врач считаю: необходи-
мо так строить работу в округах, 
чтобы отвлечь молодёжь от па-
губных увлечений – наркома-
нии, пьянства. Для начала ведь 
даже не потребуется слишком 
больших затрат: достаточно воз-
родить те хорошие традиции, ко-
торые существовали в прежние 
времена. На встречах избира-
тели часто предлагают: восста-
новите детский спорт, соревно-
вания подростковых дворовых 
команд. Спортсмены предлага-
ют организовать на регулярной 
основе состязания по гимна-
стическому троеборью. Многие 
жители спрашивают: почему 
бы в Таганроге не восстановить 
соревнования дворовых фут-
больных команд на приз «Ко-
жаный мяч»? И депутатам есть 
где развернуться: сначала мож-
но провести такие состязания в 
каждом округе, затем округа со-
ревнуются между собой. Так мы 
возродим детский и юношеский 
спорт, займём нашу молодёжь 
хорошим, полезным делом.

Теперь о медицине: необходи-
мо на уровне городской Думы 
разработать и реализовать про-

грамму привлечения в Таганрог 
квалифицированных врачей. 
Решить эту проблему можно. Но 
необходимо создать достойные 
условия и для специалистов, и 
для выпускников медицинских 
вузов, которые готовы пере-
ехать в наш город. И, наконец, 
главная задача будущих депута-
тов: сделать всё возможное и не-
возможное, чтобы восстановить 
больницу скорой медицинской 
помощи. От решения этой задачи 
мы не отступим, БСМП в Таган-
роге будет восстановлена.

ЭЛИНА СОКОЛОВА: Я хотела 
бы поддержать Юрия в том, что 
касается детских и спортивных 
площадок. На мой взгляд, назре-
ла необходимость разработать 
чёткий и понятный муници-
пальный стандарт по содержа-
нию и функционированию таких 
площадок. Решение этой задачи 
просто обязаны инициировать 
депутаты нового созыва. В го-
родском бюджете нужно пред-
усмотреть статьи на эти цели. 
А специалисты – архитекторы, 
педагоги, спортсмены – мог-
ли бы квалифицированно под-
сказать, как должны выглядеть 
детские и спортивные площад-
ки, какие объекты необходимо 
установить, какой спортивный 
инвентарь приобрести, кто за 
него будет отвечать, кто будет 
заниматься воспитательной и 
спортивной работой с детьми и 
подростками.

Что же касается транспортных 
проблем, о которых я уже гово-
рила. В случае моего избрания 
буду инициировать решения, 
которые позволят навести по-
рядок в муниципальном обще-
ственном транспорте, расширят 
график движения по времени 
суток, чтобы любой житель Та-
ганрога мог и в 11 часов вечера 
без проблем добраться на авто-
бусе, трамвае или маршрутке в 
любую часть города. А за невы-
полнение этих требований сле-
дует ввести жёсткие штрафные 
санкции.

ВЛАДИМИР ЛАПТЕВ: Я оста-
новлюсь на коммунальных про-
блемах. Решение их, судя по 
моим встречам с избирателями – 
вопрос первостепенной важно-
сти. Причём только привлечени-
ем дополнительных финансовых 

средств эту проблему с мёртвой 
точки не сдвинуть, необходимо 
серьёзное изменение органи-
зационной политики. И прежде 
всего – во взаимоотношениях 
жителей и управляющих компа-
ний. Здесь без помощи депута-
тов, без их прямого участия не 
обойтись. Считаю необходимым 
при посредничестве депута-
тов регулярно организовывать 
встречи жителей и руковод-
ства управляющих компаний, 
на которых заслушивать отчёт 
УК об использовании средств, 
поступающих от населения по 
квартирной плате, об объёме и 
качестве выполненных работ. 
Если выявляются недостатки 
и нарушения, а работа УК вы-
зывает недовольство, депутаты 
должны оказать юридическую и 
организационную помощь сво-
им избирателям. С тем, чтобы 
безболезненно перейти в дру-
гую УК, более компетентную и 
ответственную. 

И ещё очень важный момент: 
следует принять решение, со-
гласно которому дома могут вы-
ставлять свои объёмы ремонт-
ных работ на общегородские 
торги. Тогда в этом важном во-
просе не будет монополизма и 
тех вопиющих случаев, когда 
отельные УК завышают сметы в 
несколько раз.

ВЛАДИМИР СТЕПИН: Хочу за-
острить внимание на проблеме 
благоустройства нашего горо-
да. Таганрог в последнее время 
выглядит то как выжженная пу-
стыня, то как дикая и запущен-
ная территория. 

Улицы и дворы утопают в 
сорняках и амброзии, пустыри 
завалены мусором, осенью по 
дорогам не проедешь – всюду 
грязь, летом – столбы пыли. Как 
бороться с этой бедой? На мой 
взгляд, первым делом необхо-
димо проанализировать работу 
муниципальных предприятий, 
отвечающих за чистоту в горо-
де. Насколько эффективно ис-
пользуется приобретённая на 
бюджетные деньги техника? Как 
расходуются бюджетные субси-
дии? Имеют ли соответствую-
щую квалификацию руководи-
тели, которые управляют этими 
муниципальными организаци-
ями? 

Совершенно очевидно, что 
необходимо разобраться с тем, 
как осуществляются муници-
пальные конкурсы на работы 
по городскому благоустройству. 
Здесь не должно быть монопо-
лизма и коррупционных схем. 
Рынок есть рынок – побеждать 
должен тот, кто предложит луч-
шие условия, выполнит рабо-
ты качественно и в срок. Кроме 
того, есть немало возможностей 
уже сегодня решить целый ряд 
проблем благоустройства. На-
пример, передать незадейство-
ванные пустыри общественным 
организациям собаководов, они 
их с удовольствием сами обу-
строят. Или взять на учёт неза-
действованные территории для 
организации парковок, чтобы 
машины не стояли на газонах и 
дворовых площадках.

НТК: Таким образом, пути ре-
шения насущных проблем Та-
ганрога и конкретных округов, 
в которых вы баллотируетесь, 
обозначены. Но напоследок 
мне бы хотелось задать такой 
вопрос: если вас изберут депу-

татами новой таганрогской го-
родской Думы, над решением 
какой задачи каждый из вас 
начнёт работать прежде всего?

КОНСТАНТИН САВЕНКО: На 
мой взгляд, собравшиеся здесь 
кандидаты очень эффективно и 
плодотворно смогут работать в 
городской Думе как единая ко-
манда. 

У нас много общего: мы до-
стигли определённых высот 
каждый в своей сфере деятель-
ности, у нас во многом совпада-
ют взгляды на то, как сделать Та-
ганрог городом, благополучным 
во всех отношениях. Мы бы свою 
работу в Гордуме начали с того, 
что сформировали дружную ко-
манду единомышленников, что-
бы совместными усилиями про-
двигать и реализовывать такие 
решения, за которые нам не бу-
дет стыдно перед избирателями.

ЮРИЙ КОБЗЕВ: Прежде всего, 
систематизировать работу над 
проблемами второго округа и 
работу комиссии по социальным 
вопросам. Я бы также направил 
свои усилия на то, чтобы ме-
дицинские услуги в Таганроге 
стали доступными и действен-
ными. Полагаю, что на первона-
чальном этапе следует ввести в 
медучреждениях электронную 
очередь при записи на приём. 
Одно это уже позволит значи-
тельно улучшить ситуацию. Не 
откладывая на потом, с первых 
дней депутатства начну доби-
ваться эффективного исполне-
ния ранее принятых в городе 

программ, таких как «Сахарный 
диабет» и «Онкология», про-
грамма ранней профилактики 
заболеваний зрения у детей.

ЭЛИНА СОКОЛОВА: Единая ко-
манда в городской Думе – это 
действительно то, что сейчас 
необходимо. На встречах изби-
ратели часто меня спрашивают: 
лично вам мы верим, но что вы 
можете одна сделать? После се-
годняшней встречи можно го-
ворить: не одна, а во взаимодей-
ствии вот с такими кандидатами 
и, не сомневаюсь, будущими де-
путатами, которые собрались за 
этим круглым столом. Такая ко-
манда действительно знает, что 
делать, чтобы достойно обустро-
ить любимый всеми нами Таган-
рог. Я же, если буду избрана, с 
первых дней работы в городской 

Думе заведу обязательное пра-
вило – регулярно встречаться 
с моими избирателями, как это 
делаю сейчас – в период изби-
рательной кампании, и докла-
дывать о проделанной работе. 
А заодно и брать на карандаш 
нерешённые проблемы. И, в пер-
вую очередь, добьюсь установки 
светофора по Мариупольскому 
шоссе, на переходе к школе №36.

ВЛАДИМИР ЛАПТЕВ: Первое, 
что, по моему мнению, обязан 
сделать каждый уважающий 
себя и своих избирателей депу-
тат, это выполнить все наказы 
жителей, полученные во время 
избирательной кампании.

ВЛАДИМИР СТЕПИН: Один из 
первых вопросов, который я, 
если меня изберут депутатом, 
внесу в повестку дня городской 
Думы – это решение о карди-
нальном пересмотре программы 
капитальных ремонтов. Она при-
нята скоропалительно и непро-
думанно. Необходимо изменить 
программу таким образом, что-
бы ремонты в домах начинались 
уже сейчас, и население платило 
не за какой-то будущий, а за уже 
выполненный реально капиталь-
ный ремонт.

И ещё одна важная задача –
улучшение транспортного об-
служивания спальных районов, 
таких как ПМК и Михайловка. 
Причём с обязательным обеспе-
чением безопасности дорожного 
движения и организацией пеше-
ходных переходов, установкой 
дорожных знаков!

Вместо послесловия
В Таганроге – предвыборная 

кампания. Десятки кандидатов 
приходят к нам и призывают 
за них голосовать. Но кому дей-
ствительно можно довериться? 
Думаю, только тем, кто гово-
рит правду, не скрывает всей 
тяжести настигших Таганрог 
проблем, предлагает реальные 
пути выхода. Сегодняшний кру-
глый стол убедительно показал 
– такие люди есть. Это Кон-
стантин Савенко, Юрий Кобзев, 
Элина Соколова, Владимир Лап-
тев, Владимир Степин. Запом-
ните их имена, чтобы знать, за 
кого голосовать, когда придёте 
на избирательные участки.

Круглый стол вёл 
Сергей Вахонин

команда, Таганрог!

Юрий Кобзев 
ОКРУГ № 2

Владимир Лаптев 
ОКРУГ № 13

Материал заказан кандидатами в депутаты городской Думы г. Таганрога шестого созыва К. Савенко, Ю. Кобзевым, В. Лаптевым, Э. Соколовой, В. Степиным и оплачен из средств их избирательных фондов. 
По заказу  кандидатов дополнительный тираж газеты также оплачен из их избирательных  фондов (К Савенко, В. Лаптев, Э. Соколова, В. Степин – по 5000 экз., Ю. Кобзев – 1500 экз.)



6
№15(23), 6 сентября 2014 г.

ÍÀ ÄÎÑÓÃÅ

реклама

реклама

реклама

реклама

реклама

Низкие цены, рассрочка без %



№15(23), 6 сентября 2014 г.

714 ÑÅÍÒßÁÐß-ÂÛÁÎÐÛ Â ÃÎÐÎÄÑÊÓÞ ÄÓÌÓ

Более всего в людях он ценит 
такие качества как честность, 
отзывчивость и готовность по-
могать другим – очевидно, по-
тому, что сам обладает ими в 
полной мере. Именно это – ис-
кренность, надёжность, готов-
ность прийти на помощь, а ещё 
целеустремлённость и спортив-
ную закалку – отмечают в нём 
его знакомые и коллеги. Таков 
он – герой нашей публикации, 
кандидат в депутаты городской 
Думы по 15-му избирательному 
округу Юрий Ренжин.

Родом из детства
Конечно, все наши качества 

– как хорошие, так и те, над ко-
торыми нам долгие годы при-
ходится работать – родом из 
детства. Так и в нашем случае: 
познакомившись с биографией 
Юрия Ренжина, понимаешь, как 
формировалась его цельная на-
тура с надёжным внутренним 
стержнем.

– Я вырос в рабочем кварта-
ле, – рассказывает Юрий Бо-
рисович. – Ясли, детсад, школа 
– обычное советское детство. 
С чёткими границами добра и 
зла.

Отец Юрия Ренжина работал 
на таганрогском металлургиче-
ском заводе крановщиком же-
лезнодорожного крана, затем 
стал начальником погрузки-вы-
грузки железнодорожного цеха. 
Мама была учётчицей там же, на 
заводе. После рождения сына, 
чтобы быть ближе к нему, устро-
илась работать в ясли. Позже 
работала бухгалтером в гороно, 
была главным бухгалтером та-
ганрогского почтамта.

Школьное детство Юрия не 
ограничивалось одной лишь 
учёбой; мальчик активно по-
сещал секции, кружки. Долгие 
годы с успехом занимался рус-
скими народными танцами под 
руководством известного хорео-
графа Ларисы Китайской. Доби-
вался успехов в морском пяти-
борье, однажды занял четвёртое 
место в городе по подводному 
плаванию и даже первое – по 
греко-римской борьбе. Уже в те 
годы спорт воспитывал в нём це-
леустремлённость, желание до-
биваться результата: «Меня вос-
питали так: или я иду до победы, 
или понимаю, что это не моё».

Среди увлечений тех лет был и 
Клуб юных моряков: море мани-
ло Юру, как и всех таганрогских 
мальчишек. Корабли, канаты, 
походы на ялах – морская ро-
мантика успешно сочеталась со 
спортивным азартом.

После восьмого класса Ренжин 
поступает в металлургический 
техникум на специальность 
техник-металлург. Учёбу снова 
сопровождал спорт, так что, ког-
да пришло время идти в армию, 
юноша физически был к ней пол-
ностью подготовлен. Впрочем, 
до армии был ещё год работы на 
металлургическом заводе, в тру-
бопрокатном цехе.

С 1991 года Юрий несёт службу 
в войсках ВВС, в центре пеленга-
ции космических объектов.

– Занимались тем, что опреде-
ляли нахождение важных само-
лётов, спецбортов, контролиро-
вали вывод на орбиту и посадку 
космических кораблей, – вспо-
минает Юрий Борисович.

Отслужив год, Ренжин был 
отправлен в Вышний Волочёк, 

оттуда вернулся младшим сер-
жантом. Был помощником ко-
мандира взвода.

Из армии Юрий вернулся в 
1993 году уже в другую страну…

«Любить своё дело 
и помнить о людях!»

Вернувшись на завод, Юрий 
решает продолжить обучение 
и поступает в МГОУ на кафедру 
обработки металла давлением. 
Совмещать работу и учёбу оказа-
лось нелегко, а прожить на одну 
рабочую зарплату металлурга в 
те годы было непросто. Прихо-
дилось искать подработки.

Одной из таких подработок 
была должность рекламного 
агента в газете. Работая там, 
Юрий познакомился со многими 
коммерсантами Таганрога и сам 
захотел попробовать свои силы 
в коммерции.

– В 1995 году мы с друзья-
ми собрали дверной звоночек 
на микросхеме, который гово-
рил: «Господа, к вам гости!», и 
продавали его, – рассказывает 
Юрий Борисович о своём первом 
предпринимательском опыте. 
– Накопили стартовый капи-
тал, связи, репутацию. Создали 
предприятие по торговле ме-
таллопрокатом – вот где приго-
дилась профессия металлурга и 
опыт работы с металлом. Дела 
шли неплохо. Я со всеми постав-
щиками и покупателями рассчи-
тывался честно, но не все пар-
тнёры оказались порядочными. 
В ходе взаимозачётов по бартеру 
подсунули как-то ворованное 
– получил урок на всю жизнь. 
Бегать от ответственности или 
перекладывать её на других я 
не обучен, пришлось отвечать 
за оплошность и начинать дело 
сначала.

В это непростое время Юрию 
и пригодились трудовые навы-
ки потомственного металлурга. 
После ликвидации бизнеса он 
пошёл работать в цех по произ-
водству стальных изделий. При-
шёл было мастером, но решил, 
тем не менее, начать с рабочего: 
ведь чтобы быть мастером, нуж-
но знать всю технологию произ-
водства.

Вскоре директор предложил 
Юрию: «Мастер ты неплохой, 
но больше пользы принесёшь в 
офисе». Тут и пришёлся кстати 
предпринимательский навык. 
Со временем Ренжин снова стал 
задумываться о собственном 
бизнесе – конечно же, в сфере 
металла:

– В 2003 году я обратил вни-
мание, что есть спрос на резьбо-
вые изделия. Купил одношпин-
дельный токарный полуавтомат 
«Комсомолец» Бердичевского 
машиностроительного завода 
(он и сейчас при деле!) Стал по 
тонне изделий отгружать в Мо-
скву. Сам ездил на грузовиках, 
сдавал товар, получал заявку.

На единственном пока стан-
ке работали два человека. По-
степенно парк оборудования 
расширился до восьми станков. 

Дело, что называется, пошло.
В 2005 году была основана 

фирма «МеталлПром-инвест». 
Вскоре было приобретено зда-
ние, производство стало расши-
ряться.

Сегодня «МеталлПром-инве-
сту» уже девять лет. Коллектив 
вырос с двух до ста человек. 
Отгрузки достигают 60 тонн 
изделий в месяц. Есть у фирмы 
и своё транспортное подразде-
ление – пять мощных грузовых 
машин грузоподъёмностью по 
20 тонн.

На вопрос, в чём секрет его 
успеха, Юрий Ренжин отвечает:

– Надо любить своё дело. Раз-
бираться в нём досконально. Не 
браться за то, чего не можешь 
сделать. Всегда выполнять взя-
тые на себя обязательства. И, 
что особенно важно, необходи-
мо заботиться о людях, помнить 
о каждом – тогда будет резуль-
тат. Ведь в основе любого произ-
водства – рабочий человек.

По зову сердца
Главное в жизни человека – то, 

какое продолжение он оставит 
после себя. Главное продолже-
ние Юрия Ренжина – конечно, 
его дети – 13-летний Вадим и 
полуторагодовалая Даша; о них 
он говорит с особой гордостью. 
Ну и, конечно же, дела на благо 
города, коих у Юрия Борисовича 
немало.

Так, например, весной им была 
оказана спонсорская помощь 
при проведении акции по вос-
становлению и очистке от мусо-
ра балки Черепаха.

Кроме того, в этом году при 
поддержке «МеталлПром-инве-
ста» прошло открытие детского 
верёвочного парка «Тортуга». 
При его же участии – откры-
тие конной школы на Адмирала 
Крюйса.

– Ренжин всегда поддержи-
вает мероприятия, связанные 
с развитием детского спорта, – 
говорит организатор «Тортуги» 
Мария Спичка. – В нём чувству-
ется забота о подрастающем 
поколении. Очень нравятся его 
слова: «Детям должно быть ком-
фортно в нашем городе. Моим 
детям, твоим детям, всем ма-
лышам. Давайте покажем им, 
что кроме пива на лавочке есть 
другие, более интересные заня-
тия».

Особую поддержку оказывает 
Юрий Ренжин парусному спорту 
в Таганроге. 

Сам выросший в атмосфере 
моря и спорта, освоивший во-
дные лыжи, вейкборд и виндсёр-
финг, он активно помогает клубу 
«Южные паруса».

– Наши ребята посетили мно-
го международных соревнова-
ний благодаря его финансовой 
помощи, – признаётся руково-
дитель «Южных парусов» Вла-
димир Дубов. – К тому же, он 
активно привлекает детей и 
подростков в наш клуб; делает 
всё возможное для того, чтобы 
водные виды спорта набирали 
популярность.

По зову сердца – как, впрочем, 
и всё, что он делает – в марте 
этого года Юрием совместно с 
друзьями был организован ми-
тинг в поддержку русскоязыч-
ного населения Украины. Потом 
активная солидарность таган-
рожцев была отмечена и по цен-
тральным каналам:

– Организовывали сами, без 
партий и властей, люди тоже по 
зову сердца на митинг шли.

«Моя программа – 
наказы жителей!»

Мы спросили Юрия Ренжина о 
грядущих выборах в городскую 
Думу и о том, почему решил бал-
лотироваться в депутаты. И вот 
что он нам ответил.

– В первую очередь, хочу под-
черкнуть, что я иду на хлопот-
ную выборную должность не 
ради удовлетворения личных 
амбиций и коммерческой выго-
ды. Я – успешный предприни-
матель, добившийся всего своим 
трудом и наработавший за эти 
годы ценный опыт. Сегодня мой 
долг – поставить этот опыт на 
службу простым людям – моим 
избирателям.

В первую очередь я думаю о 
будущем детей, что живут в на-
шем городе. Ведь за детьми – бу-
дущее. Волнует также правиль-
ность формирования бюджета 
города, назначение статей и це-
левое использование средств.

Недопустима ситуация, сло-
жившаяся сегодня вокруг ис-
полнения поручений законо-
дательной власти. Система 
контроля неэффективна. Отсут-
ствует даже система критериев 
постановки поручений на кон-
троль и снятия с контроля! Я же 
считаю, критерий снятия с кон-
троля должен быть один – окон-
чательное выполнение задачи 
или решение проблемы! Долж-
на существовать общая база, 
в которой будет отражён весь 
ход исполнения поручения – от 
первого протокола до отчёта о 
выполнении.

Что касается законодательной 
власти, уверен: её формирова-
ние целесообразно из тех людей, 
которых люди поддержали на 
этапе выдвижения, а не тех, чья 
воля контролируется партиями 
или олигархическими структу-
рами.

В нашем округе за последние 
пять лет сменилось два депу-
тата, но, к сожалению, боль-
шинство проблем так и не были 
решены. Именно поэтому жите-
ли округа обратились ко мне с 
просьбой вновь выдвинуть свою 
кандидатуру на выборы в город-
скую Думу.

Что представляет собой моя 
программа? Это наказы жите-
лей округа, которые я намерен 
собрать лично, встретившись 
с каждым. Только вместе мы 
сможем достичь результатов, и 
я надеюсь на искреннюю под-
держку избирателей в день вы-
боров и дальнейшую поддержку 
в округе.

Основа успеха – забота о людях!

Юрий Ренжин
Кандидат в депутаты городской Думы г. Таганрога шестого созыва 
Одномандатный избирательный  ОКРУГ №15
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8
№15(23), 6 сентября 2014 г.

14 ÑÅÍÒßÁÐß – ÂÛÁÎÐÛ Â ÃÎÐÎÄÑÊÓÞ ÄÓÌÓ

Главный редактор: ПРАЧЁВА Инна Анатольевна. 

Учредители: Таганрогская городская общественная организация «Ассоциация журналистов», 

ИП Прачёва И.А. 

Издатель: ИП Прачёва И.А.

Свидетельство о регистрации от 10.09.13 г. ПИ №ТУ61-00925, выданное Управлением Федеральной службы 

в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Ростовской области 

(Роскомнадзор).

Адрес редакции: 347900, Таганрог, пер. А. Глушко, 32.

Телефон редакции: 612-286.  (        – на правах рекламы)

E-mail для писем в редакцию: ntk-61@mail.ru.

Тираж – 35000 экземпляров.

Отпечатано в ООО «Полиграфическое предприятие «Типография №1», г. Ростов-на-Дону, ул. Менжинского, 2 «Г»

Заказ №1799

Подписано в печать: 4 сентября 2014 г. По графику – 19.00, фактически – 19.00.

Распространяется бесплатно.

Ответственность за достоверность сведений, содержащихся в рекламных материалах, несут рекламодатели.

Мнение авторов публикаций не обязательно отражает точку зрения редакции.

Перепечатка или использование материалов допускается только по согласованию с редакцией.www.ntk-61 

Материал заказан кандидатом в депутаты городской Думы Г. Бородиным и оплачен из средств его избирательного фонда, а таже заказан и оплачен дополнительный тираж газеты – 4000 экземпляров

ТАМАРА ГРИГОРЬЕВНА ПОТАЛОВА, 
председатель КТОС №37:

– На протяжении шести лет я пыталась 
решить такую злободневную для жите-
лей Северного жилого массива проблему 
как асфальтирование территории, приле-
гающей к поликлинике по улице Л. Чай-
киной, 39. Геннадий Алексеевич решил 
эту проблему за полтора месяца.

Честь и хвала Г.А. Бородину и его пред-
приятию ООО «Полимерпром».

ТАТЬЯНА НИКОЛАЕВНА КОСТЮЧЕН-
КО, главный врач Дома ребёнка:

– Чем я могу быть полезен вашему учреж-
дению? – Этот вопрос задал мне Геннадий 
Алексеевич Бородин в свой первый день 
посещения Дома ребёнка в 2011 году. И сра-

зу включился в решение наших проблем: 
обустроил детскую игровую площадку, по-
мог приобрести новый трансформатор для 
бесперебойной подачи электроэнергии,  
выделил средства на обновление физиоте-
рапевтической аппаратуры.

Особенно Геннадия Алексеевича вол-
нует здоровье детей. Им были выделе-
ны средства на приобретение электро-
прибора для тяжелобольного ребёнка, 
финансово поддержана поездка девочки 
с врождённой глухотой в Питер, где она 
была удачно прооперирована.

За все эти годы он ни разу не отказал 
нам ни в одной нашей просьбе.

Мы благодарны Геннадию Алексеевичу 
Бородину и представителям его пред-
приятия ООО «Полимерпром» за заботу о 
наших детях.

Из письма пенсионерки ТАМАРЫ 
ЯКОВЛЕВНЫ ЦЕЛЫХ:

– Здравствуйте, уважаемый Геннадий 
Алексеевич! Пишет вам незнакомая вам 
вдова инвалида Великой Отечественной 
войны. Сердечно вас благодарю за ваше 
чуткое внимание к нашему поколению, 
за тёплое поздравление с праздником По-
беды! Ведь у нас не было ни детства, ни 
юности, ни старости…

Ещё раз спасибо! Я буду за вас молиться!!!

ТАТЬЯНА АВГУСТОВНА КИСЕЛЁВА, 
заведующая поликлиническим отде-
лением №3 МБУЗ «ДГП №2», располо-
женным по ул. Л. Чайкиной, 45:

– С первых дней нашего общения Ген-
надий Алексеевич Бородин интересовал-
ся не только здоровьем своего внука, но 
и проблемами всего педиатрического от-
деления детской поликлиники. Он помог 
нашему учреждению с приобретением 
новой мебели, сплит-системы, заасфаль-
тировал площадку возле поликлиники.

В любой сложной ситуации – мимо не 
пройдёт, поможет.

Желаем Геннадию Алексеевичу победы 
на выборах и верим в него!

МАКСИМ ВАСЮТЧЕНКО, ведущий ин-
женер-программист ООО «Полимер-
пром»:

– ООО «Полимерпром» было создано 
Г.А. Бородиным. Наша продукция поль-
зуется стабильным спросом как в стране, 
так и за рубежом. Предприятие оснащено 
современным высококлассным оборудо-
ванием, внедрена система менеджмента 
качества, позволяющая выпускать про-
дукцию, соответствующую международ-
ным стандартам. На предприятие охотно 
идёт молодёжь, потому что в ООО «Поли-
мерпром» интересная работа, достойная 
зарплата, хорошие перспективы.

Мы поддерживаем решение Геннадия 
Алексеевича баллотироваться в депутаты 
городской Думы шестого созыва и призы-
ваем жителей 22-го избирательного окру-
га проголосовать за Г.А.  Бородина.

ТАТЬЯНА ВАСИЛЬЕВНА ПЕСТЕРЕВА, 
директор школы №6, депутат город-
ской Думы:

– В прошлом году Геннадий Алексеевич 
Бородин помог нам сдвинуть с «мёртвой 
точки» проблему ремонта школьного 
спортивного зала. Благодаря его финан-
совой поддержке школа наконец-то полу-
чила техническое заключение о состоя-
нии здания МОБУ СОШ №6.

Став председателем Совета школы №6, 
Геннадий Алексеевич оказал помощь в под-
готовке и организации школьной команды 
для участия во Всероссийском молодёжном 
образовательном сборе военно-спортивных 
организаций и кадетских корпусов «Союз-
2014 – Наследники Победы», который про-
ходил в городе Набережные Челны.

Перед Новым годом порадовал учащих-
ся младших классов, придя на утренник с 
большим мешком подарков.

Весной этого года сделал отсыпку щеб-
нем территории школьного двора. А ле-
том – учредил премию для выпускников, 
окончивших школу с золотой и серебря-
ной медалями.

Хорошо зная депутатскую работу, я ре-
комендую избирателям 22-го округа го-
лосовать за Г.А. Бородина, человека дела, 
опытного производственника, современ-
ного руководителя, которому по плечу 
решение самых сложных задач.

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ 22-го ОКРУГА!

Призываем голосовать за Геннадия Алексеевича Бородина

Геннадий Бородин
Кандидат в депутаты городской Думы г. Таганрога 
шестого созыва. Одномандатный избирательный 

                                                          ОКРУГ №22

14 сентября состоятся выборы в городскую Думу нашего горо-
да. Прежде чем выдвинуть свою кандидатуру, я ознакомился 
с проблемами людей, проживающих в избирательном округе 
№22. В агитационных материалах вы можете прочитать обо 
мне и моей работе. А встречи с вами подняли вопросы, кото-
рые я систематизировал и включил в свою предвыборную про-
грамму.
Выбирая депутата, вы связываете с ним свои надежды на до-
стойную жизнь: гарантированную работу, стабильную заработ-
ную плату, счастливое детство своих детей и внуков. Очень важ-
но сделать правильный выбор.
Я ставлю своей целью создание такой системы управления го-
родским хозяйством, чтобы независимо от любых кадровых пе-
ремещений условия проживания жителей 22-го избирательного 

округа и города Таганрога изменялись только в лучшую сторону.
Прошу вас поддержать мою кандидатуру на предстоящих выбо-
рах. Постараюсь сделать всё, чтобы городская Дума стала про-
фессиональной, сильной, для этого у неё достаточно норматив-
но-правовых и контрольных функций.
Мы с вами – единая команда. Опираясь на вашу поддержку, я 
постараюсь добиться, чтобы таганрожцы жили достойно и ком-
фортно, чтобы у них была уверенность в завтрашнем дне.
Только вместе мы наведём порядок и сделаем Северный жилой 
массив «визитной карточкой» города Таганрога.
14 сентября приходите на избирательные участки и проголосуй-
те за достойного. До встречи на избирательных участках!

Ваш кандидат Геннадий Бородин

Уважаемые избиратели!

Предвыборная избирательная кампа-
ния в городскую Думу шестого созыва в 
полном разгаре. Но, к сожалению, не все 
кандидаты ведут честную и коррект-
ную борьбу, позволяя себе заведомую 
клевету и бездоказательные обвинения 
в адрес своих оппонентов.

С подобными «грязными технология-
ми» довелось столкнуться и мне, в связи 
с чем я вынужден обратиться в терри-
ториальную избирательную комиссию 
города Таганрога и правоохранительные 
органы с заявлением о распространении 
незаконных агитационных материалов, 
содержащих информацию, несоответ-
ствующую действительности, пороча-
щую мои честь и достоинство.

Надеюсь, что ложные обвинения в мой 
адрес не отразятся на вашем мнении 
обо мне. Мне не стыдно ни за один про-
житый мною год.

А у горе-кандидатов и нечистоплот-
ных писак, с которыми я даже не знаком, 
хочется спросить: выборы закончатся, а 
жизнь-то продолжается, и как вы буде-
те смотреть в глаза тем, кого оклеве-
тали, облили грязью?

Может быть, вместо того, чтобы сочи-
нять небылицы, лучше расскажите о соб-
ственных достоинствах и достижениях, 
если, конечно, таковые имеются…

Ваш кандидат 
Геннадий Бородин


